
答弁者

1 古　沢　ちい子  市  長

〃

〃

〃

産業振興部長

〃

〃

2 浅　野　貴　之  市  長

生活環境部長

 市  長

〃

保健福祉部長

〃

3 内 海　まさかず 総合政策部長

 市  長

危機管理監

総合政策部長

 市  長

農業委員会事務局長

 市  長

農業委員会事務局長

総務部長

〃

 副市長（3）受け入れ態勢について

（3）農業委員会と政治団体との関わりについて

３　障がい者雇用について （1）障がい者枠応募状況について

（2）選考基準について

　ＦＭくららでの政党ＣＭ放送に （2）コミュニティー放送について

　ついて （3）運営者について

（4）栃木市による助成金の有無について

（5）特定政党を利する運営を行ったのではないか

２　農業委員会による選挙便宜 （1）便宜供与のその後について

　供与問題について （2）問題の責任の取り方について

（2）市営バスの相互乗り入れの予定について

（3）小野寺駅舎の復活について

（4）広域連携の先にあるもの

２　障がい福祉について （1）児童発達支援センターの設置に向けて

（2）くらしだいじネットの実施状況について

１　７月参議院選挙時における （1）政党ＣＭ放送経緯

１　佐野市との連携について （1）三毳山連携構想に関わる首長懇談会を開催した経緯と内容について

（3）組織体制と職員定数について

（4）指定管理者制度の適正な運用について

２　蔵の街観光の推進について （1）Ｄ・Ｃの総合的検証について

（2）公共施設適正配置計画について

（2）江戸料理の活用について

（3）外国人観光客誘致（インバウンド）について

　令和元年第４回定例会　 一般質問（令和元年９月３日）

議員名 質　問　内　容

１　行財政改革について （1）財政健全化の進捗状況と次年度の予算編成方針について

-  1  -



答弁者

　令和元年第４回定例会　 一般質問（令和元年９月３日）

議員名 質　問　内　容

4 福　田　裕　司 教育部長

〃

〃

〃

〃

 市  長

総務部長

〃

〃

 市  長

5 小久保　かおる 保健福祉部長

〃

〃

教育部長

生活環境部長

こども未来部長

保健福祉部長

〃

〃

（2）大人のひきこもり（８０５０問題）について

（2）家族支援への取組みの現状と支援について

（3）家族も含めた総合的な相談体制の整備について

（3）本市の学校給食における食物アレルギー対応状況について

（4）学校栄養士（栄養職員・教諭）と調理員の現状について

１　地域共生社会の実現について （1）複合的な課題を抱えた世帯を丸ごと支援する体制づくりについて

（5）学校給食の健全運営をするための栃木市の方向性について

２　「なんでも相談窓口」の評価と （1）これまでの評価と成果について

　今後の取組みについて （2）各地域での相談件数と相談内容と傾向について

３　認知症に対する支援について （1）認知症カフェの現状と今後の展開について

（2）生ごみ３キリ運動の現状と今後の更なる取り組みについて

（3）「子ども食堂」開設への支援・きっかけづくり等について

（3）親亡き後の子どもの後見人の取り組みについて

２　食品ロス削減推進法について （1）市町村食品ロス削減推進計画における教育及び学習の振興について

（3）業務の進捗管理について

（4）外国人の対応について

（5）政策につなげる今後の対応について

　について （2）本市の学校給食調理場における現状と今後の対応について

１　栃木市学校給食運営の健全化 （1）栃木市学校給食調理方式の現状と認識について
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答弁者

1 針　谷　育　造  教育長

〃

〃

〃

〃

総合政策部長

〃

上下水道局長

 市  長

2 永　田　武　志 保健福祉部長

〃

〃

 市  長

保健福祉部長

〃

建設部長

〃

〃

〃

〃

 市  長

２　市道１０６１号線（あらい通り） （1）歩道整備事業の地権者数と同意者数は

　と西側歩道整備事業について （2）工事の進捗状況は

（3）相続未登記地権者の対応と解決見通しは

（5）歩道整備事業の完成、開通予定は

（3）全職員対象に６月から開始された通年実施への職員の理解、

　協力と取り組み状況は

（4）トップとして可能なかぎり積極的に実践されている市長の見解は

（5）市民への推進に向けたインパクトの有る情報発信ビジョンは

（6）継続可能な健康増進事業の一つとして今後どの様に取り組ま

　れていくのか

（4）評価について

（5）道徳教育で何を学ぶのか

（2）市幹部職員５２人が２カ月間実施されたスニーカービスの効果は

２　県南広域的水道整備事業に （1）県南広域的水道整備事業は合併協定書で明示されているのか

　ついて （2）思川開発事業について

（3）本市の水道事業の状況について

（4）街路灯の設置計画について

（6）市道１０６１号線に速度制限規制と信号機の設置を

　令和元年第４回定例会　 一般質問（令和元年９月４日）

議員名 質　問　内　容

１　道徳教育について （1）栃木市の実施状況について

（2）なぜ道徳教育が導入されたのか

（4）今後の県との協議と本市の取り組みについて

１　スニーカービズ実施について （1）実施に向け関係部署とどの様に協議し取り組まれたのか

（3）教科書をどのように教えているのか
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答弁者

　令和元年第４回定例会　 一般質問（令和元年９月４日）

議員名 質　問　内　容

3 広　瀬　義　明 会計管理者

〃

〃

産業振興部長

〃

 市  長

総合政策部長

建設部長

建設部長

4 青　木　一　男 総合政策部長

〃

〃

 市  長

総合政策部長

 市  長

5 入　野　登志子  副市長

保健福祉部長

〃

保健福祉部長

〃

〃

生涯学習部長

総合政策部長

生涯学習部長

〃

（3）（仮称）文化芸術館・文学館整備事業について

（3）受けやすい環境づくりの取り組みについて

３　郷土の偉人顕彰による街おこし （1）栃木市出身の文化人の方の顕彰の仕方について

　について （2）小平浪平氏の顕彰について

（4）蔵の街美術館の今後の考えについて

２　栃木市制施行１０周年記念式典・ （1）記念式典の具体的な内容について

　記念事業について （2）記念事業を一体感醸成のきっかけにしては

１　地域医療について （1）とちぎメディカルセンターの運営について

（2）ひとつの法人になったことによっての対応について

（3）とちぎ救急医療電話相談の周知について

２　風疹について （1）抗体検査の取り組みについて

（2）市職員の周知について

（2）プール整備について

（3）管理体制の今後について

１　地域間連携について （1）小山市との連携について

（2）佐野市との連携について

（3）今後の地域連携の在り方について

（4）市の圏域構想の考え方は

（3）健康経営宣言推進の街づくりについて

３　大平運動公園の活用について （1）さくら球場の活用について

（3）窓口用釣銭、収納金等の保管等への検査指導について

２　健康経営宣言の推進について （1）健康経営への理解について

（2）市内事業所への健康推進指導について

１　栃木市公会計業務について （1）公金の管理運用について

（2）支出負担行為及び支出命令等の審査について
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答弁者

1 福　富　善　明 総合政策部長

〃

〃

〃

〃

 市  長

財務部長

〃

〃

〃

2 小　堀　良　江 保健福祉部長

〃

〃

教育部長

〃

〃

生活環境部長

〃

3 川　上　　　均 生活環境部長

〃

産業振興部長

生活環境部長

〃

財務部長

〃

こども未来部長

 市  長（4）子育て支援や市民の福祉の向上に向けて

（4）西山田地区の土砂埋め立てのその後について

（5）土砂等埋め立てに関する行政指導と市のイニシアチブについて

（3）幼児教育・保育無償化にともなう市の負担減について

　について （2）地方消費税の税収と使途方針について

２　消費税増税にともなう市の税収 （1）地方消費税に関する「地方税法」について

（3）アウトリーチ（手を差し伸ばす）について

２　教育行政について （1）重すぎるランドセルについて

（2）置き勉について

（4）高齢者への対応について

１　社会との接点が少ない人への （1）早期発見、早期支援の重要性について

　支援について （2）実態把握の取り組みについて

（6）周辺自治体との一体的な対応は

（2）大平・岩舟会場の集約結果について

（3）ｅ-Ｔａｘ講習会の開催について

（3）国体に向けた取組みについて

（4）野渡橋の常時開放について

（5）ヨシ焼き火入れ体験について

　について （2）交通アクセスの充実について

　令和元年第４回定例会　 一般質問（令和元年９月５日）

議員名 質　問　内　容

１　渡良瀬遊水地の賢明な利活用 （1）観光資源としての活用について

１　土砂等埋め立て、および太陽光 （1）小野口町・小野寺地区の土砂埋め立ての経緯について

　発電の開発等について （2）同地区の埋め立ては、土砂流失の防止などが必要でないか

（3）千塚町の太陽光発電開発のその後の経緯について

（1）平成３１年度（３０年分）の確定申告会場の状況について２　市民税・県民税の申告について

（1）ゴミ出し支援について３　高齢者のための政策について

（3）制服の自由選択制について

（2）高齢者ドライバーの対応について
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答弁者

　令和元年第４回定例会　 一般質問（令和元年９月５日）

議員名 質　問　内　容

4 中　島　克　訓 保健福祉部長

〃

〃

〃

〃

〃

保健福祉部長

〃

 市  長

5 白　石　幹　男  市  長

〃

財務部長

〃

〃

生活環境部長

〃

〃

（2）申告会場の改善の検証について

（3）現斎場の跡地利用について

（3）今後に向けての改善について

３　斎場整備について （1）整備手法をＰＦＩ（ＢＴＯ方式）手法とした理由について

（2）ＰＦＩ手法の今後の課題について

　課題について （2）民生委員・児童委員の人数及びその数の根拠規定について

（2）公約実現に向けた取り組みと財源確保について

２　税の申告会場について （1）申告会場の縮小に対しての市民の声について

（4）民生委員・児童委員の充足率及び平均年齢について

（3）市主催による戦没者追悼式の開催について

１　来年度予算編成について （1）予算編成の基本方針について

　と対応について

（6）民生委員・児童委員候補者推薦方法について

１　民生委員・児童委員の現状と （1）民生委員・児童委員の具体的な活動について

（3）民生委員・児童委員から届けられた相談件数及び内容について

　ついて （2）今迄の経過について

２　市による戦没者追悼式開催に （1）遺族会の現状について

（5）民生委員・児童委員の高齢化やなり手不足に対する市の考え方
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答弁者

1 針　谷　正　夫 財務部長

〃

〃

生涯学習部長

〃

〃

産業振興部長

〃

〃

 副市長

生活環境部長

〃

〃

〃

2 梅　澤　米　満 財務部長

 市  長

生活環境部長

〃

〃

財務部長

 市  長

3 小　平　啓　佑 産業振興部長

〃

保健福祉部長

産業振興部長

（2）就職氷河期世代の窮境原因について

（3）４０７０問題について

３　市県民税の申告会場について （1）本年度の市県民税の申告会場について

２　クビアカツヤカミキリへの （1）クビアカツヤカミキリの発生状況について

（4）就職氷河期世代支援の取り組みについて

　対応について （2）被害状況について

（3）今後の対応について

（2）関係各委員との連携強化について

１　就職氷河期世代への支援に （1）就職氷河期世代の現状認識について

　ついて

（4）急発進防止装置の取り付け費用補助を

１　市の財産・施設の適正管理に （1）不要な財産の処分について

　ついて （2）維持管理にかかる歳出事業について

３　高齢者交通事故対策に急発進 （1）高齢ドライバーの事故原因は何か

　防止装置の取り付け費用補助を （2）栃木市の高齢者の免許取得者数は

（3）急発進防止装置支援の他自治体の事例は

　支援取組を （2）本市の独自の支援事業は

（3）他自治体の独自の支援事業について

（4）イチゴ生産者への市独自の更なる支援取組を

　令和元年第４回定例会　 一般質問（令和元年９月６日）

議員名 質　問　内　容

１　公共施設適正配置計画について （1）「公共施設適正配置計画」の進捗状況について

（2）総合支所複合化整備事業全体のスケジュールについて

（3）総合支所複合化整備事業全体の概算事業費は

２　イチゴ生産者への市独自の （1）ＪＡのイチゴ・トマト・ニラ生産者部会の会員数は

（4）栃木文化会館の老朽化の程度と利用者の声について

（5）栃木文化会館を含む市内５つの文化会館の維持管理の状況について

（6）各地域の文化会館統合の今後の対応について
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答弁者

　令和元年第４回定例会　 一般質問（令和元年９月６日）

議員名 質　問　内　容

4 森　戸　雅　孝 保健福祉部長

〃

〃

〃

生活環境部長

〃

〃

〃

5 関　口　孫一郎 財務部長

〃

〃

〃

（5）来年度申告における改善点について 〃

〃

総合政策部長

〃

〃（3）「ヨシ焼き」を今後継続するための課題と対応について

（3）申告会場での待ち時間について

（4）各申告会場においての苦情等について

（6）申告会場の増設について

２　渡良瀬遊水地「ヨシ焼き」に （1）毎年実施される「ヨシ焼き」の現状について

　ついて （2）「ヨシ焼き」の効果について

（4）今後の対応について

１　市県民税及び確定申告会場に （1）申告会場を６会場にした理由について

　ついて （2）申告者の人数について

２　国民健康保険制度の現状に （1）制度の運営の移行に伴うメリット・デメリットについて

　ついて （2）給付と負担の関係について

（3）保険料の算出について

（3）ＯＳＤ問題について（支援等）

（4）今後どのような支援が考えられるのか

（2）８０５０問題の現状と認識について

（1）中高年のひきこもりの現状と認識について１　中高年のひきこもりについて
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